
          Compte rendu du CA du 13 octobre 2020

Présents :
N. Chérel, J. Dubois, L. Lécrivain, G. Desmares, V. Lagadec, A. Eveillard,  A. Derieux,  
A. Chauvel, B. Dufay, D. De Oliveira, M. Fuminier, T. Fauchoux, M. Mabile, C. Barange, 
L. Joubreil, N. Grison, B. Jasaitis, C. Texier

Excusés :
G. Boudier, S. Rouanet, M. Johnson, R. Moysan, C. Goyat, M. Tomasi 

I-DESIGNATION DE LA SECRETAIRE DE SEANCE : 

Christèle TEXIER

II–INTERVENTION D'ESTELLE BREHERET DE LA MEDIATHEQUE :

E. Breheret rappelle que le café littéraire est une belle initiative mise en place en
2012, un échange convivial et un partage de lectures très intéressant qu'il convient
toutefois de faire évoluer ; voici les pistes :
-un RDV qui doit être ouvert à tous y compris aux gens de Betton comme le prévoit la
mission  de  la  médiathèque,  avec  l'envie  de  valoriser  ce  qui  a  été  lu  en  amont  et
débattu lors des cafés : cela pourrait passer par l'organisation de "speed-booking", à
savoir  un tête à tête de quelques minutes entre un lecteur du café littéraire qui
présenterait son coup de coeur à une personne.
-une  anticipation  afin  de  faciliter  le  bon  fonctionnement  de  la  médiathèque,
notamment pour l'achat de romans. Prochains pays retenus :
pour 2021 : le Royaume Uni et 2022, l'Italie (peut-être les pays du nord pour 2023).
-la possibilité aussi de tendre vers la formule de lecteurs acquéreurs (des usagers qui
font des commandes de livres).

Une question à E. Breheret : "Sait-on si ces coups de coeur décernés par les cafés
littéraires ont une incidence sur l'activité de prêt à la médiathèque?". D'après elle,
cela est disparate selon le pays : les romans anglais sortent bien mais pour le reste le
public est plus réduit. Une précision : les cafés littéraires sont toujours annoncés sur
le Betton Info et sur le site de la médiathèque.

E.  Breheret  rappelle  aussi  qu'il  y  a  un  fond de documents  en langues  étrangères
(romans, revues, DVD, BD) mais quelques membres du CA font remarquer qu'il est peu
visible et peu fourni. La médiathèque est ouverte aux suggestions qui permettraient
de compléter ce fond. Il pourrait avoir aussi une information de faite pendant les
cours de langues concernant ces ressources en langue étrangère et pourquoi pas la
possibilité  de  faire  les  cours  de  langue  à  la  médiathèque,  ceux  des  jeunes  par
exemple.



III –APPROBATION DU COMPTE RENDU DE SEPTEMBRE 2020 :

Le compte rendu est approuvé sans remarque.
Rappel du site : cjbetton.fr et du mot de passe pour aller consulter le CR: CJ35_2020

Nicole revient sur le nouveau site,  refait  par Théo durant l'été et propose de le
dédommager avec la somme de 600 euros. Geneviève remercie le CDJ au nom de son
fils. Suite à une remarque de Claire concernant la place des archives du site, chacun
est invité à y aller et dire, au prochain CA, ce qu'il conviendrait d'améliorer sur le
site.  Penser  déjà  aux  caractères,  trop  petits,  et  à  la  possibilité  d'y  mettre  le
trombinoscope des membres du CA (avec une réticence de Christèle sur ce point là).

IV-INFORMATIONS DE LA MUNICIPALITE : 

Thierry  Fauchoux  présente  les  excuses  de  la  municipalité  suite  au  contre-temps
concernant la jauge de personnes imposée au CDJ pour son AG (50 personnes). Les
gradins étaient dépliés et la municipalié a oublié de remonter l'info comme quoi le
nombre de personnes pouvait être augmenté. 
Nicole C fait remarquer que peu de personnes se sont en effet déplacées puisqu'elles
étaient invitées à ne venir qu'à une par famille. Souvent les gens viennent à l'AG pour
adhérer ; nous sommes à 100 adhésions en ce moment contre 170 environ les autres
années. Les gens ne se projettent pas en ces temps de crise sanitaire.

Questions de Nicole : (rédigé par Nicole C et complété par la secrétaire)

- Réservations de salles – Prieuré

- Ont été faites en Juin

- N’a pas été tenu compte du contexte sanitaire

- Devraient être revérifiées à la suite des inscriptions de Septembre et des besoins liés à 
l’activité

Thierry Fauchoux précise que si  les associations ont des besoins en septembre, il
convient de contacter N. Piron pour faire une demande. Il nous remercie par ailleurs,
en tant qu'asso, de jouer le jeu (on nettoie, on aère et on a décalé des horaires de
cours pour respecter les consignes sanitaires de la municipalité).

- Besoin de matériel
 Vidéo projecteur salle N°1 et N°7 - priorité- installation mairie ? 

Thierry Fauchoux répond que c'est à l'étude mais que la crise sanitaire coûte cher à
la ville.  Mettre un vidéoprojecteur dans une salle c'est un appareil  mais aussi une
installation technique qui a un coût. 
Enfin  il  ajoute  que  le  chauffage  a  été  mis  dans  les  salles  et  que  la  demande de



subvention sera en ligne à partir du 15/10. Info envoyée aux assos, Nicole C n'en a pas
le souvenir ; Allain, membre d'une autre asso, confirme qu'il n'a pas eu l'info non plus.

- Interview pour Betton infos sur l’implication des associations et les difficultés face à la situation 
sanitaire

 Adhésions moins nombreuses moins de monde au forum et peu de projection dans les mois 
à venir. 

Pour les cours de langues 

 Inscriptions plus difficiles : attentisme, incertitude, crainte par rapport au fonctionnement et 
aux mesures mises en place

 Jauge des salles qui obligent à ouvrir de nouveaux créneaux horaires Ex : Ateliers ludiques 
pour les jeunes 12 jeunes + 6  ( 3 groupes ) 

 Le nombre de participants par atelier ne couvre pas nos coûts 

 Obligation de limiter le nombre de participants

 
V-BILAN FORUM :(rédigé par Nicole C)

 Moins de monde que d’habitude mais bonne organisation

 Beaucoup de pré-inscriptions (problème pour s’organiser) 

 Adhésions moins nombreuses

VI-COURS DE LANGUES/ATELIERS LUDIQUES : (rédigé par Nicole C)

Embauche de nouveaux professeurs     : 
Chermaine BANCROFT pour l’anglais
Orlane MACHADO  pour l’espagnol 
Anna  CZECZOT  pour le Polonais

Anglais adultes 
- 24 répartis sur 3 cours Lundi (confirmés) mardi et jeudi (intermédiaires)

- Avons fermé le cours débutants du lundi par manque d’élèves (1 de moins le jeudi… )

Anglais Ateliers ludiques pour les jeunes actuellement 18 inscrits
- Ateliers de 1H le mercredi (16H30-17H30/17H30 - 18H30) 1et le jeudi (17H15-18H15)

- 3 niveaux proposés, 2 actuellement, réouverture du 3ième atelier après les vacances de 
Toussaint

- Débat et mise au vote

- Déficit cours pour les jeunes de l’ordre de 750 € compensés par 300 € d’adhésions soit 
environ moins 450€



Espagnol
 Nouveau cette année 

 Lundi 17H45- 19H15

 1 cours espagnol confirmés

 Actuellement 7 élèves

Polonais
 1 seul cours cette année

 Mardi 19H10- 20H40

 8 élèves

Italien   ? 
 Italien débutants

 Demande pour 5 personnes + 2 ?

 Jeudi 18H- 19H30

Tarifs 
240 € adultes anglais / 27 Cours de 1H ½
150 € ateliers ludiques / 25 ateliers de 1H 
Espagnol / Polonais / Italien / 225 € : 25 ateliers de 1H ½
Adhésion de 20 € en sus
Tarifs peut-être à revoir pour l’an prochain… 

Même si cette année nous avons du déficit, nous allons privilégier les cours. Ce sera
peut-être  notre  seule  manière  de  se  rendre  visible.  Insister  sur  la  communication
autour de cette activité. 

VII-PROJET JEUNES:COLLEGES BETTON/BARBERINO

Voir CR de septembre pour la genèse de ce projet; thématique : l'euroscepticisme.
Public : 15 jeunes/15 adultes. Barberino a fait la demande de subvention (5000 euros).

Nicole C a (enfin!) été reçue par la Principale du collège de Betton qui trouve le projet
intéressant mais qui précise qu'on ne peut forcer un enseignant à mettre ses élèves à
travailler  sur  ce  projet.  La  Principale  va  en  parler  néanmoins  à  la  professeure
d'italien.
Si le collège ne s'engage pas, on pourrait aller au CAP (avec le service jeunesse). Se
mettre en  lien également avec la Maison de l'Europe qui a tout ce qu'il faut pour
aider des assos sur ce genre de projet. S'il était mené à son terme, nous pourrions
l'étendre aux autres villes jumelles.



VIII>DE NOUVELLES IDEES

Celles de Véronique et de sa fille, Ariane : (mail de Véronique à Nicole C)

Pour rajeunir le CDJ,  il faut cibler les familles avec des parents de 30 et 40 ans.
Ces familles ont des habitudes de voyages en indépendance : caravane, camping-car, location de 
gites ETC ...
il faudrait pour les lier au jumelage ,leur proposer des points de chute ou d’étape dans  nos villes 
jumelles où ils seraient accueillis par des référents liés au jumelage . Et surtout communiquer sur 
ces rencontres.

Quelques idées de nouvelles formules :
proposer un répertoire de lieux de camping (officiels, atypiques, privés ...) dans nos villes jumelles 
associé avec des activités touristiques (officielles, atypiques, privées ...)

Les voyages organisés c'est associé aux seniors. Pour attirer des jeunes, il faudrait proposer un 
répertoire de lieux privés où dormir, une ou deux nuits comme sur les sites "location d’un canapé" 
"ou expériences d’aide dans les fermes" mais dans les lieux ciblés de nos villes jumelles.

Ariane est actuellement en formation de Bts Tourisme : développer ce genre d’action pourrait 
intéresser son école comme projet d’étude. Ça rentre tout à fait dans leur formation et les 
étudiants feraient un excellent travail à notre place !!

Ce projet pourrait aussi être mené à Betton : répertorier les lieux de camping privés chez les 
habitants, les lits libres. Associé à des rencontres ou des expériences à partager.

Bien sûr il ne faudrait pas non plus abandonner nos voyages seniors qui sont très sympathiques !

Ajout de la secrétaire: le CA approuve ces idées : un regard neuf sur nos pratiques
est toujours intéressant. Les élèves de BTS pourraient aussi se charger de réserver
l'avion  ou  organiser  une  journée  du  programme  que  l'on  proposera  lorsque  nous
pourrons à nouveau organiser des séjours et accueillir.
L'idée de proposer des répertoires de lieux d'hébergements (avec adhésion au CDJ
sur proposition du CA pour en bénéficier) reçoit aussi un accueil favorable.
A organiser en ces mois d'activité moins dense pour le CDJ?

Idées Nicole (rédigé par Nicole C)

1-Reprendre contact avec nos amis des villes jumelles en proposant une soirée Skype  :

A partir des listes des participants aux derniers accueils et séjour proposer de se retrouver 
virtuellement tous à peu près au même moment. L’idée c’est de se donner une soirée peut-être un 
créneau horaire pendant lequel nous nous connecterions tous. 
Même si ce n’est que se voir, car il y aura la barrière de la langue. Se voir, se faire un petit coucou 
pour ne pas perdre le lien et créer une dynamique. 
(proposition de Christèle : un apéro linguistique sur le modèle des apéros virtuels qui se faisaient
durant le confinement)
Faire cela un peu avant Noël. C’est à travailler avec nos villes jumelles pour la mise en place. 



2- Envoyer des photos dans une situation exceptionnelle qui transcrit une situation 
humoristique autour du Covid :

A proposer aux adultes mais surtout aux jeunes
Les gens prennent la photo, nous les adressent et ensuite on l’envoie aux comités de jumelages qui 
de leur côté feront de même.  
Ce sont des activités qui ne demandent pas de regroupement mais qui permettent de garder les 
contacts de manière ludique. 

Ajout de la secrétaire : idée intéressante mais réticence de quelques membres du
CA :il se peut que certains aient des proches touchés par la Covid-19. 
Donc on garde l'idée mais juste une situation cocasse sans lien forcément avec la
pandémie.

IX– A PROPOS DES VILLES JUMELLES

A>Moretonhampstead: 

Pas de nouvelle.

B>Altenbeken: 

Réunion le 5/10 pour valider des dates :
départ le 23/10/2021 de Betton pour Bruxelles (journée à organiser)
puis arrivée à Altenbeken le 24/10.
Retour sur Betton le 30/10 (départ la veille de la ville jumelle).
43 personnes étaient inscrites en 2020.

Pour info : nom du nouveau Maire d'Altenbeken : Matthias Möllers

    C>Grodzisk:

Agatha ne s'occupera plus du jumelage.

D>Barberino: 

Voir projet jeunes, paragraphe VII.

X-SITUATION FINANCIERE ACTUELLE :

Compte chèques : 15544,36 euros
Livret CMB : 5412, 29 euros



XI-DIVERS :

-Soirée  des  jumelages  toujours  prévue  le  31/01  mais  vu  la  crise  sanitaire  on  ne
prépare rien. 

Fin du CA après 22h30.

Prochain CA le 10/11/2020 à 20h30 ; le lieu sera précisé par Nicole. 


